

Le cardinal Ledochowski est le descendant d'une ancienne et illustre maison. Un de ses ancêtres, le premier du nom de Halka, aurait, dit-on, en l'an 1000, à la cour du prince russe Wladimir-le-Grand, vaincu en combat singulier trois chevaliers qui se moquaient de la religion chrétienne en sa présence. Les Halka habitaient Ledochow, de là leur second nom de Ledochowski. Le nouveau Préfet naquit à Klemontów, diocèse de Sandomir, district de Lublin, en Pologne, le 29 octobre 1822. D'abord élevé dans la maison paternelle et aux gymnases de Radom et de Varsovie, à l'âge de 18 ans il entra au séminaire de Varsovie, et fut ordonné prêtre le 13 juillet 1845, dans la basilique de Saint-Jean de Latran. Quelques années plus tard, il était envoyé comme auditeur de nonciature à Lisbonne ; en 1856, il était nommé déléгат apostolique près de la petite république de Colombie, dans l'Amérique Centrale, poste qu'il quitta vers 1860, lorsque le pouvoir tomba aux mains des franc-maçons, dont le premier souci fut de persécuter la religion catholique. Le 30 septembre 1861, il était élevé à la dignité archiépiscopale avec le titre d'archevêque de Thèbes, et fut envoyé immédiatement comme nonce en Belgique.

Il était à Bruxelles quand, le 13 mars 1865, mourut l'archevêque de Gnesen et Posen. Le 16 décembre il était élu par le chapitre par acclamation, accepté par le roi de Prusse, et le 8 janvier 1866, le Pape le préconisait archevêque de Posen. Il faudrait tout un volume pour raconter tout ce qu'il fit pour le bien de son diocèse. Rappelons seulement que le 2 février 1874, il était incarcéré à Ostrow, où il passa deux ans, et où il fut créé cardinal par Pie IX, le 15 mars 1875, sublime protestation de la vérité contre l'abus de la force. Mis en liberté, le cardinal Ledochowski se rendit à Rome, où il reçut, avec le chapeau cardinalice, le 7 avril 1876, le titre de Sainte-Marie *in Ara Cœli*. Depuis, il a toujours résidé à Rome où le Pape le garda au Vatican, l'associa à six congrégations cardinalices, et lui confia la charge de secrétaire des Brefs et de grand chancelier des Ordres équestres Pontificaux.

Il est difficile d'être mieux préparé pour ces importantes fonctions que ne l'est le cardinal Ledochowski, et le fait qu'il n'est ni romain ni italien, montre qu'auprès du S. Siège il y a place pour tout catholique. Il parle parfaitement le polonais, l'allemand, le latin, l'italien et le français. Il est d'une grande taille, a le front large, le nez saillant, les lèvres fines ; les yeux profonds sont admirables de douceur et de limpidité ; l'expression de la physionomie est grave, un peu triste. Il a de plus le grand air des hommes de vieille race, et en même temps la modestie d'un prêtre humble.